

Anlaufstelle gegen Häusliche Gewalt – AHG Aargau

Am 18. Oktober hat die AHG ihr 10-jähriges Jubiläum gefeiert. Das AHG-Team gab einen Einblick in ihre Arbeit mit den Klienten und erzählte über den persönlichen Umgang mit dieser belastenden Thematik. Zum Schluss präsentierte die Theatergruppe Reaktor ein Stück zum Thema Häusliche Gewalt, in welches das Publikum aktiv miteinbezogen wurde. Im Gespräch mit den geladenen Gästen kam zum Vorschein, wie betroffen und ohnmächtig viele von ihnen waren.

Ein weiteres Highlight war die Ausstellung «Willkommen zu Hause», die vom 13. bis 22. November 2019 zum zweiten Mal durchgeführt wurde, dieses Mal in Baden. Neben einem Rahmenprogramm wurden auch Klassenführungen für Berufslernende und Kantonsschüler/innen durchgeführt. Die AHG und ihre Mitarbeiter/innen waren neben Mitarbeitenden der lokalen Beratungsstellen, des Frauenhauses sowie der Kantons- und Regionalpolizei verantwortlich für die Durchführung der Klassenführungen.

Neu hat die AHG auf ihrer Homepage einen Chatdienst eingerichtet. So haben Betroffene eine weitere Möglichkeit Kontakt mit den Mitarbeitenden der AHG aufzunehmen.

Durch eine Gesetzesanpassung werden Opfer von häuslicher Gewalt und Stalking in Zukunft besser geschützt. Der Bundesrat hat an seiner Sitzung vom 3. Juli 2019 entsprechende Änderungen im Zivil- und Strafrecht auf den 1. Juli 2020 in Kraft gesetzt (55a StGB). So entscheidet neu die Strafbehörde und nicht mehr das Opfer, ob ein Verfahren eingestellt wird, womit vermieden werden kann, dass das Opfer unter dem Druck des Täters entscheidet. Die Staatsanwaltschaft hat dadurch die Möglichkeit, die Tatperson in ein Lernprogramm oder eine Gewaltberatung zu weisen. Was für Auswirkungen dies auf die Arbeit der AHG hat, wird sich im laufenden Jahr zeigen.

Daniela Bartling hat sich im Februar 2019 vom AHG-Team verabschiedet. Corinne Bisang hat ihre Stelle mit einem 70% Pensum übernommen.

Statistische Zahlen 2019

Beratene Personen	528
Selbst- und Drittmelder	288
Langzeitberatungen	80
Gewaltberatungen	51

Isabelle Holder
Leiterin AHG Aargau